

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 6 pesetas
Extranjero y Ultramar . . 10

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelos mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

Año VIII.—NUM. 2.404

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 6 de Febrero de 1900

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

PIANOS Agustín M. Lervate

AGALICOKINA

El mejor reconstituyente para los anémicos y los convalecientes del dengue.

MUEBLES José Baldó

Muebles Baratos

TARIFA, 8

Edición de la mañana

INSISTO

Mi profesión; es decir, aquella profesión que me inspiró el autorizado rumor de que en contrarios en las visperas de una modificación ministerial se va confirmando. Hoy no tengo más que motivos para creer que será plenamente realizada.

Pero las condiciones de su carácter, su laboriosidad inteligente, su dominio del Parlamento, donde tiene verdadera autoridad son calidades que raramente se encuentran en los jefes del gobierno.

No ha ocurrido desde mi primer anuncio de la futura crisis, otra cosa que sea de apuntar y referir como mayor novedad, sino la creciente confianza, mi opinión de que se irán aligerando los debates económicos.

Amargo y triste el papel que ha tocado representar y hacer al ministro de Hacienda, ha confirmado su personalidad. Pero en los trabajos de la oposición si han brillado con luminosos resplandores la crítica y la censura no queda una modificación sustancial en los planes del ministerio.

El fusionismo no le ha ganado al silvelismo ninguna batalla. Los oradores grandes muchas, pero esos oradores no tienen partido y lo que han ganado es razón contra el programa ministerial y no fuerza en la opinión con otro propio y distinto.

Seguirá, por lo mismo, Silvela con Pidal, Azórraga, Villaverde, Dato, Laiglesia, Valdillo, García Aliz, Sampedro, Cárdenas, ó con quien quiera de los citados si no caben todos, ó con otros que los sustituyan si así puede y há lugar en los pensamientos del presidente del Consejo de ministros.

Estas alianzas no las necesita. El conde duque de Tetuan para construir un centro con el que se pueda formar un partido, pero no se ha formado todavía. Ha gobernado Silvela con sus discursos y los de Villaverde. Estos no le han de faltar en ningún caso.

El juez de guardia, señor Crespo, ordenó lo solicitado por el señor Lopez, y éste con Baquero penetraron en la casa que servía de matadero, en la que solamente se encontraba un individuo, que fué preso.

Desde hace algun tiempo, el cabo de la guardia civil comandante del puesto de la Maosarena señor Lopez sabía por confidencias que en una casa de la calle Torres, de aquel barrio, se mataban reses clandestinamente.

Se negaron a abrirle, por lo que tuvo necesidad de recabar del juzgado la orden para entrar en la mencionada casa.

El juez de guardia, señor Crespo, ordenó lo solicitado por el señor Lopez, y éste con Baquero penetraron en la casa que servía de matadero, en la que solamente se encontraba un individuo, que fué preso.

Se ocuparon las carnes de una res que había sido desechada en el Matadero por estar enferma de tuberculosis.

El detenido fué puesto en la cárcel de esta ciudad a disposición del juzgado correspondiente.

Activa campaña debe seguirse contra los sujetos que se dedican ocultamente a matar reses enfermas, porque resulta altamente perjudicial para la salud pública.

Herido grave

Un suceso acaeció anoche en el popular barrio de Triana que impresionó grandemente a aquel vecindario

En la casa número 94 de la calle Alfaraña habita una agraciada joven de 18 años que sostiene relaciones amorosas con José Reina Bautista, por cuyo motivo entraba en la citada casa con bastante frecuencia un hermano del Reina, llamado Manuel, zapatero de oficio, que tiene una banquilla en la acera de aquella, donde vive.

Anoche como de costumbre se encontraban en la puerta de la referida casa los hermanos Reina, y próximamente a las nueve y media salió de ella el vecino de la misma Miguel Jimenez Lopez, íntimo amigo de aquellos.

El Jimenez invitó a Manuel Reina a que tomase con él unas copas, y al advertirle el hermano del último que éste se encontraba embriagado, por lo que sería fácil tuviera disgustos, hubo de contestarle en broma que la borrachera era de hambre.

Esta frase que fué dicha por Miguel Jimenez dio lugar a que se molestara a ninguno de los dos hermanos, hizo que éstos se encolerizaran, y se agredieron mutuamente.

De la lucha resultaron heridos Manuel Reina y Miguel Jimenez. El primero fué herido en la cabeza y el segundo en el brazo izquierdo.

Al tener noticias de este hecho nos dirigimos a la casa de socorro de Triana.

En ella fueron curados los heridos por su director don Ricardo Monsalves y el médico de guardia don José Antonio Astoili.

Por el contrario Miguel Jimenez nos dijo que la puñalada se la dió José Reina, cuando Manuel, el hermano de éste, lo sujetaba por la solapa de la chaqueta.

En la casa de socorro se personó el juzgado, que lo componían el juez del distrito de la Magdalena don José Crespo, el escribano don José Bergali y el oficial don Juan Barnut.

Primeramente tomó declaración al herido, el que seguramente le manifestaría lo que a nosotros, porque el juez ordenó la prisión de José Reina Bautista.

Llevado éste a la casa de socorro, fué conducido en unión de su hermano a la cárcel, donde el señor Crespo estuvo recibiendo declaración.

De las diligencias que últimamente practicó el juzgado, se puso en claro—según oímos decir—quien fué el autor de la agresión.

Por fin declararon los hermanos de acuerdo con las manifestaciones del Miguel Jimenez, regresando aquellos a la cárcel, donde quedaron inmovilizados a disposición del juez correspondiente.

Al hospital

A última hora, cuando el juez dió por terminadas las diligencias, fué llevado Miguel Jimenez, en una camilla al Hospital central.

Menos mal

Madrid 5, 6 30 t. (Urgente y recibido con retraso) —Al oírse del ministro de Hacienda se le salió una rueda trasera en la Puerta del Sol, poniéndolo en peligro de volcar.

Otra proposición

Madrid 5, 5 40 t. —El general Weyler ha presentado otra proposición al Senado pidiendo se conceda el retiro a los tenientes coronales, comandantes y capitanes asimilados del ejército y de la armada que lo soliciten voluntariamente dentro de las condiciones que se exijan.

SENADO

Final de la sesión

Madrid 5, 6 30 t. (Urgente y recibido con retraso) —El marqués de Reinosas sigue en el uso de la palabra y se lamenta de las deficiencias de la Compañía Transatlántica, el escaso andar de los buques y la carestía de sus fletes.

La comparo con una compañía italiana subvencionada por el Estado que le hace una importante competencia.

El ministro de Fomento conceptúa importantes algunos puntos del discurso del marqués de Reinosas y afirma los estudia el gobierno.

Considera necesaria la subvención a la Compañía Transatlántica para el mejoramiento de la marina.

Mejor sería se repartiese entre la marina mercante, para evitar los celos.

Se aprueba la totalidad del proyecto, y después hasta el tercer capítulo inclusive.

CONGRESO

Final de la sesión

Madrid 5, 6 t. & n. (Urgente y recibido con retraso) —El ministro de la Gobernación defiende al gobernador de Lérida, señalando que cumplió con las leyes.

El asunto se ha sometido a los tribunales, y por tanto, afirma es imposible prejuzgarlo.

ta de aquella porque se regían las asociaciones anteriores.

El ministro pide se le reserve la palabra y se suspende el debate.

Orden del día

Se vota nominalmente la petición, haciéndolo los tetuanistas y los gamaolistas y algunos de la mayoría, desechándose por 69 votos contra 42.

El señor Alvarado presenta una enmienda pidiendo se excluyan del impuesto los trasmisiones de bienes muebles.

El señor Fernandez Hontoria (de la comisión) no la acepta.

Sobre un volcán

Madrid 5, 5 30 t. (Urgente y recibido con retraso) —En la Bosa han corrido muchos rumores. Se ha hablado de un complot anarquista para volar la Exposición de París cuando la visiten los soberanos.

Oficial de Jaramillo

Madrid 5, 8 30 n. —Un cablegrama oficial del general Jaramillo, dice lo siguiente: Los prisioneros que anoché ayer son Damián Martínez, registrador de Tabayas; Eugenio Martínez, veterinario; Enrique Ayala, interventor de Tabayas, ocho particulares, el médico don José Jurado y 720 de tropa.

De comisiones

Madrid 5, 8 40 n. —La comisión mixta del presupuesto de la Guerra ha dictaminado de conformidad con la del Congreso.

El marqués de Villahuerta

Madrid 5, 10 n. —El entierro del marqués de Villahuerta verificóse esta tarde, se ha visto muy concurrido por aristócratas y políticos, especialmente carlistas.

Los enfermos

Madrid 5, 10 30 n. —El hijo de Barrio y Mir ha sido desahuciado por la consulta de médicos celebrada al efecto.

Otra ilegal

Madrid 5, 10 40 n. —El juzgado de Lérida ha declarado ilegal la asociación catalanista de dicha ciudad.

Escribe "El Nacional"

Madrid 5, 11 n. —El Nacional acoge el rumor de que se han reunido varios generales para protestar de la campaña de aquellos que tratan de esclarecer las causas de los desastres coloniales.

Las huelgas

Madrid 5, 11 30 n. —Se han declarado en huelga los obreros reposteros y también los fundidores y canteros.

Sagasta enfermo

Madrid 5, 11 40 n. —Se encuentra enfermo el jefe del partido liberal don Práxedes Mateo Sagasta, aunque no de cuidado.

Incendio extinguido

Madrid 5, 11 50 n. —En Palma de Mallorca ha quedado extinguido el incendio del vapor Magdalena.

El descanso dominical

En breve informará el ministro de la Gobernación, ante la comisión que entiende en el proyecto del descanso dominical, y propondrá que los obreros de servicios necesarios descansan como mínimo cada quince días, turnando con objeto de que no se resienta el servicio.

Un dictamen

Después de informar el ministro de la Gobernación ante la comisión del proyecto de ley sobre el trabajo de las mujeres y niños, aquella redactó el dictamen que presentará hoy.

En Fernando Póo

Madrid 6, 1 45 madrugada. (Urgente) —El presidente del Consejo de ministros ha insistido en que reina tranquilidad en Fernando Póo.

Para hoy

Madrid 6, 2 madrugada. (Urgente) —En el Congreso, a primera hora de hoy, seguirá discutiéndose la proposición del señor Canellas y después el impuesto sobre los derechos reales.

De provincias

Madrid 6, 2 15 madrugada. (Urgente) —Dicen de León que un deprimimiento de tierras ha hecho desoarrillar el tren correo, sin que hayan ocurrido desgracias.

Un éxito

Madrid 6, 2 30 madrugada. (Urgente) —En el teatro Romea se ha estrenado el turno de los partidos, obteniendo un éxito.

En el Corro

Madrid 5, 8 30 n. —En el Corro han cerrado el 4 por 100 interior 69 57; París vista 88 35. No hay cotización de Londres vista.

Telegramas de provincias

Un suicidio.—Nevada

Barcelona 5, 8 45 n. —D. Con de Sabadell que es fabricante don Juan Ros, desde una montaña se arrojó a un precipicio para suicidarse.

Telegramas del extranjero

Ingleses y boers

Optimismos

Londres 5. —Aumentan los optimismos fundando muchas esperanzas en el general Buller.

Edición de la noche

Lo que cuesta la paz

Por cada libra de telnina que sale del bolsillo del contribuyente en Inglaterra para las atenciones del Estado, se gastan 15 chelines ó sea el 75 por 100 de aquella cantidad en atenciones de guerra.

Europa gastase mensualmente en armamento tanto como podría necesitarse para sostener con comodidad a 20 000 000 de habitantes.

En 1853 a 1856, la guerra de Crimea costó 1 227 000 000 libras esterlinas.

dos, en 1861-65, costó 1.000.000.000 libras esterlinas.

Estas fueron las pérdidas directas sufridas; las indirectas nunca han sido calculadas; pero si se aprecia que Francia por este último concepto perdió 500.000.000 de libras esterlinas y América 1.000.000.000.

Desde que la Gran Bretaña ha venido aumentando sus armamentos navales el dinero gastado anualmente por este país hasta 1874, en un término medio anual de libras esterlinas 23.200.000, desde 1874 a 1880 se elevó a 30.341.000 por año y desde 1887-88 hasta 1892-93 la cantidad subió a 39.072.000. Hoy se cree que alcanza a 47.211.700.

Otras naciones han aumentado también considerablemente sus armamentos. Rusia tiene un gasto de 55.602.915 libras esterlinas; Francia viene después con 36.573.876; Alemania con 31.562.614 y las demás naciones como sigue: Austria-Hungría 18.571.958; Italia 13.299.917; España 6.818.615; Suecia Noruega 3.279.634; Holanda 3.155.583; Turquía 6.265.825.

Los ejércitos que cada nación puede poner en pie de guerra, y su comparación con el respectivo número de habitantes son los siguientes:

Table with 3 columns: PAISES, POBLACION, SOLDADOS. Rows include Gran Bretaña, Rusia, Francia, Alemania, Austria, Italia.

Excluyendo las reservas, Europa puede poner en pie de guerra 18.000.000 de hombres.

Francia y Rusia pueden lanzar a una guerra naval 57 acorazados y 97 cruceros. Inglaterra, 64 de los primeros y 161 de los segundos.

Qué grandioso sería para la humanidad y el mundo civilizado, el empleo del dinero que todo eso cuesta, en beneficio de las clases menesterosas y del desarrollo del trabajo productivo!

Contemplemos estos números y después sigamos que estamos civilizados.

Pedro A. de Oñativu.

De todas partes

La electricidad en Egipto

Dice, con razón, la revista Mouvement géographique que la moderna industria nada respeta: los tranvías eléctricos de la Compañía germano belga corren por las calles del Cairo, y sus alambres aéreos cruzan los lugares más respetables de la ciudad egipcia. Y por si esta profanación no fuera suficiente, la red de dichos tranvías se ha aumentado con un ramal que lleva a los viajeros hasta el mismísimo pie de las pirámides de Gizeh. La línea nueva arranca del extremo Oeste del puente Kas-el Nil; bordea la orilla del río en una extensión de tres kilómetros hasta Gizeh y alcanza después las pirámides por el Oeste, recorriendo en total una docena de kilómetros. La línea se de vía sencilla, con trole de dos conductores aislados de postes de madera. Los carruajes, construidos en Bélgica, contienen 58 asientos; el tren se compone de un coche motor que rambla a dos velozes a la velocidad de 43 kilómetros por hora. El trayecto desde El Cairo a las pirámides se recorre en cuatro minutos, durante el viaje de ida y vuelta una hora próximamente. Los maquinistas y conductores son árabes.

Al revés que aquí

En la Nueva Holanda la naturaleza funciona al revés que aquí. Los cisnes son negros y las grandes águilas blancas. Las peras son de madera, y las cerezas presentan el hueso al exterior.

Para toser bien

Para las personas que tienen la costumbre de toser fuerte, porque creen que es mejor y más eficaz, tradúzcamos la siguiente nota de una revista de medicina: «El esfuerzo violento que se hace para toser, lastima é inflama los pulmones. Estos están formados por un tejido delicado y esponjoso, que algunas veces se irrita y se destruye por la acumulación de mucosidad que queremos espeler torpidamente; es evidente que si arrancamos violentamente esas sustancias, perjudicamos el delicado tejido pulmonar. Hace falta, por lo tanto, acostumbrarse a toser con suavidad, dulcemente, y esto es mucho menos difícil de lo que a primera vista parece. Con un poco de perseverancia se consigue, y con ello va ganando mucho la salud, pues en ocasiones resultan graves las lesiones pulmonares, por las consecuencias de la tos violenta.»

La explotación de niños

En las anteriores ediciones digimos que el concejal de este Ayuntamiento don Vicente Chiralt se proponía emprender una enérgica campaña contra los vagos de oficio y los mendigos de profesión, que hacen objeto a muchos desgraciados niños de una explotación vergonzosa é infame.

El pensamiento del señor Chiralt es muy acertado y digno de encomio, respondiendo á una humanitaria é caritativa idea.

En Sevilla existe desde bastante tiempo una explotación infame, de la que son víctimas esos pobres niños que vemos desnutridos, muertos de hambre y ateridos de frío implorando de calle en calle y de casa en casa la caridad pública.

Triste espectáculo el que ofrecen esas infelices criaturas, lanzadas al arroyo, sufriendo las inclemencias del tiempo, quedando horas al sueño y al desahogo, pedir con que sostener los vicios de quienes los explotan y los makratan bárbaramente cuando no reciben cierta cantidad que se les reparte y que han de buscar sea como fuere.

¿Significa que en Sevilla se practique tan infame negocio á cara descubierta, explotando sin reservas ni precauciones, confiando en la pasividad é indiferencia de los representantes de la autoridad.

En Sevilla, y donostiadadas por más señas en los barrios de Triana y San Roque, hay varias mujeres que se dedican al tráfico infame de alquilar niños. Sirven de intermediarias entre los padres de las criaturas y los mendigos, recibiendo una cantidad determinada como pago de su trabajo.

Una vez el niño en poder del que lo alquila, queda este dueño de él en absoluto y lo explota como le da la gana. Al efecto se somete al niño á un examen previo, y cuando conoce sus cualidades y sabe lo que puede producir, le señala la cantidad de que habíamos antes, cantidad que el pobre niño queda obligado á recoger diariamente como encienda y pueda. ¡Y así del infeliz que no ompaña fielsamente tan inapetible mandato!

Durante el día, el amo como ellos le llaman, los vigila continuamente y si alguna vez los encuentra entretenidos en los juegos propios de su edad ó los ve tímidos y rehacios para pedir limosna, castígalos terriblemente, imponiéndoles tan duros correctivos que no sabemos como pueden soportarlos naturales tan débiles y enfermizas. La hora de salir al trabajo es la del amanecer. Para recogerse no hay hora fija: hay que reunir la cantidad que cada uno tiene señalada y mientras eso no se consigue es inútil pensar en el descanso.

Otro día hablaremos de este asunto para que se conozca en toda su extensión lo horrible de ese cuadro de explotación y de miseria.

No terminaremos hoy sin excitar el celo de las autoridades para que desaparezca de Sevilla ese negocio, que es una vergüenza y un delito infame.

Ahora dirán los encargados de poner remedio al mal, si van á seguir sirviendo esos pobres niños para que vivan á su costa y en su daño el hampa y la pillería.

La guerra en Africa

La ansiedad está concentrada en las operaciones que ha emprendido el general Buller en su marcha sobre Ladysmith. Las operaciones arriesgadísimas que ha realizado no son conocidas, pero seguramente ha arrestrado serios peligros y muchos le quedan aun que vencer.

Las noticias no deben hacerse esperar, y pronto se sabrá lo que haya ocurrido.

La actitud de Alemania

El gobierno de Berlín—escribe un correspondiente—está dispuesto á guardar estricta neutralidad en la cuestión anglo-boer. Mas esto no impide que la masa popular alemana tenga grandes simpatías por la causa que defienden el Transvaal y Orange.

Por otra parte y en demostración de que el conflicto sudáfricano no perturbará las relaciones de Alemania é Inglaterra, debe recordarse que el convenio ultimado recientemente entre ambas, acerca de Samesa, ha puesto de manifiesto las buenas disposiciones del gobierno inglés.

Como la Gran Bretaña no tiene, en efecto, interés en dañar lo más mínimo la posición continental del imperio alemán, puede asegurarse, sin temor á desengaños, que el acuerdo entre ambas naciones permanecerá en lo porvenir inalterable.

Conviene hacer constar, de todos modos, que Alemania se halla resuelta á conservar completa libertad de acción, lo mismo respecto á Inglaterra que ante Rusia.

La triple alianza obliga á Alemania á la unión con Austria-Hungría é Italia. Pero ha de tenerse presente que estas dos potencias desean igualmente el mantenimiento de buenas relaciones con Inglaterra. De ahí que se pueda afirmar que el acuerdo anglo-italiano relativo al Mediterráneo es una garantía ulterior de la paz europea.

El comercio yankee

The New York Herald manifiesta que las relaciones comerciales de los Estados Unidos con el Transvaal han sufrido y sufren mucho á consecuencia de la guerra, porque las compañías inglesas existentes en Lorenzo Marques y en East-Losodson son las únicas que ahora pueden importar y no admiten mercaderías para las Repúblicas sudafricanas.

Refuerzos boers

The Daily Mail publica noticias de Stekroeg, cuartel general de Gataore, y que alcanzan al día 2 del corriente. Según dichas noticias, los boers de Dordrecht han sido reforzados con 830 colonos holandeses, de suerte que la guarnición de dicha plaza cuenta ahora con 2.200 hombres. En Stekroeg hay unos 4.000 á 5.000 boers y el comando de Janestowna cuenta 1.000 combatientes.

La guerra en Paris

La escena se desarrolla en una carvería próxima á la plaza de la Opera, en Paris. De improviso se oye en la calle el vocerío de los vendedores de periódicos que gritan como energúmenos:

«¡La gran derrota de los ingleses! ¡La victoria de los boers!»

Uno de los gentilemen—un irlandés de apariencia distinguida—no puede reprimir su entusiasmo y exclama:

«¡Han zurrado á los ingleses! ¡Me alegro! El segundo gentilemen—un inglés con patillas color de zanahoria—apostrofa al irlandés en estos términos:

«¡Ahh! O te estarás alegrando y ote alegrarse de nuestra derrota... ¡Ote estar un miserable!»

«¡Miserable yo, miserable!...»

Acto continuo se arroja el irlandés sobre su continente, pero antes de darse únicamente una lección de boxeo, ambos contendientes adoptan la precaución, muy inglesa por cierto, de despojarse de sus respectivas americanas.

Acude el dueño de la carvería, los pone de patitas en la calle y en ella se ven obitizados los dos adversarios á discutir sus diferencias, hasta que interviene un guardia municipal, que en premio á su intervención recibe del irlandés un puntapié... en cualquier parte.

Resultado, que el irlandés pasa la noche en la prevención volviendo á contra los ingleses, lo mismo hace al comparecer ante el tribunal, y no se sabe que haya cesado todavía.

Oposiciones á escuelas

El tribunal de oposiciones á escuelas de niños ha empezado hoy en la Escuela Normal de Maestros los ejercicios orales.

Las asignaturas que salieron en el sorteo fueron Agricultura y Teoría de la lectura y escritura.

Don Francisco de Leda y Belén, número 1 de lista, desarrolló la lección 10 de la asignatura primeramente citada, mereciendo al tribunal 13, 13 y 14 puntos, total, 53. Total general unido á del ejercicio escrito, 201 puntos.

Don Juan Martínez Azuaga, número 2 de lista, desarrolló la lección 22 de la misma asignatura, mereciendo al tribunal 10, 8, 12 y 11 puntos, total, 41. Total general, 175 puntos.

Don José Manuel Gonzalez de la Riba, número 3 de lista, se retiró, teniendo en el anterior ejercicio 259 puntos.

Don Angel Torres Aguilar, número 4 de lista, se había retirado antes del primer ejercicio.

Don Manuel Cazallas de Arías, número 5 de lista, desarrolló la lección 13 de Agricultura, mereciendo al tribunal 12, 13, 12 y 14 puntos, total, 51. Total general, 242 puntos.

Don Manuel Pantoja y Vila, número 7 de

lista, desarrolló la lección 26 de la misma asignatura, mereciendo al tribunal 10, 11, 11 y 10 puntos, total, 42. Total general, 249 puntos.

Don Juan Rojas Dizols, número 7 de lista, desarrolló la lección 36 de Agricultura, mereciendo al tribunal 13, 12, 13 y 15 puntos, total, 50. Total general, 338 puntos.

Don Policarpo Alvarez y Alvarez, número 8 de lista, se retiró, teniendo 141 puntos en el anterior ejercicio.

Don Juan Martínez Azuaga, número 9 de lista, desarrolló la lección 27 de la misma asignatura, mereciendo al tribunal 11, 10, 12 y 11 puntos, total, 44. Total general, 126 puntos.

Don Demetrio Barrera Gonzalez, número 10 de lista, desarrolló la lección 29 de dicha asignatura, mereciendo al tribunal 14, 14, 14 y 15 puntos, total, 57. Total general, 279 puntos.

Este tribunal continuará en los días sucesivos, calificando de doce á tres de la tarde.

Por disposición del mismo, en el local en que se celebra el citado acto continúan expuestos al público los ejercicios escritos bajo la custodia del oficial de la Universidad nombrado para las oposiciones.

El tribunal de oposiciones á escuelas de niñas ha hecho hoy las siguientes calificaciones:

Doña Consolación Rodríguez Torres, número 58 de lista, ha obtenido: En Gramática 12, 15, 12 10 puntos, total 49; en Aritmética 12, 12, 10, 8 puntos, total 42; y en Pedagogía 12, 12, 10, 10 puntos, total 44. Total general 135 puntos.

Doña Rafaela Sarrano García, núm. 59 de lista: en Gramática 18, 19, 20, 20 puntos, total 77; en Aritmética 16, 18, 19, 19 puntos, total 72; y en Pedagogía 17, 19, 20, 20 puntos, total 76. Total general 225 puntos.

Doña Carmen Quirós Gallardo, núm. 61 de lista: en Gramática 23, 23, 23, 22 puntos, total 90; en Aritmética 17, 19, 18, 18 puntos, total 72; y en Pedagogía 22, 21, 22, 21 puntos, total 86. Total general 243 puntos.

Ecós de la opinión

Señor director de EL NOTICIERO SEVILLANO.

Entre los festejos que se preparan para el próximo mes de Abril, figura, según he leído en algunos periódicos, un concierto musical por el Orfeón bilbaíno en el huerto de Mariana el Sábado de Gloria. Y se me ocurre preguntar: ¿qué fin se persigue al celebrar el concierto en ese sitio, al aire libre?

A mi modo de ver, ya que se ha aceptado la idea de traer á Sevilla el Orfeón bilbaíno, sería más natural y provechoso que fuera con la intención de que formara conjunto para cantar en la Catedral el Misereere de Elvira el Miércoles y Jueves Santo, sin perjuicio de dar después algun concierto en sitio apropiado.

Y ya que hablamos de los festejos primaverales, bueno será recordar á los encargados de organizarlos una fiesta tan culta como agradable, que sin otra justificación, se suprimió el año anterior: me refiero al concierto musical por los alumnos del Colegio de serenos-mudos y ciegos.

Este año precisamente por motivo de la Exposición de Paris, se celebrará en la capital de la vieja república un grandioso certamen, en el que darán muestra de sus trabajos y de sus especiales aptitudes los desgraciados que forman parte de esa desamparada clase de la sociedad, más digna que ninguna otra de la protección de las autoridades y los gobiernos.

Digno de elogio sería para las autoridades de esta capital que utilizaran para tal objeto á esos pequeños y aventajados artistas, entre los que hay verdaderas notabilidades, y que haciendo después un pequeño esfuerzo les presentaran en el certamen de Paris, al que concurrirán de todas las naciones de Europa.—G. P.

Telegrama de Paraiso

Al telegrama de saludo que los comensales del almuerzo organizado por la Cámara Obrera, como adhesión al programa de la Asamblea de Valladolid, dirigieron al presidente del nuevo directorio, don Basilio Paraiso, ha contestado éste con el siguiente: Zaragoza 5, 7 40 p.

Sanchez Arjona Cámara Obrera.—Dauvuelo cariñosamente saludo. Procuraré con apoyo todos desempeñar dignamente cargo, mientras represente puesto peligr, para entregarlo momento oportuno persona mayores prestigios.—Paraiso.

Exámenes

En la Normal de Maestros

El tribunal de exámenes en dicho centro de las asignaturas de Geografía, Historia, Física y Química, Historia natural, Pedagogía y Legislación escolar, ha concedido la nota de sobresaliente en todas ellas al alumno don Juan Bohorquez Pelayo.

El de las de Aritmética y Geometría, la nota notable al alumno don Carlos Alonso Chaparro.

En la Normal de Maestras

Han obtenido la calificación de sobresalientes en las asignaturas de Pedagogía, Aritmética, Geometría, Física, Química, Historia natural y Práctica de la enseñanza, las alumnas señoritas Josefa Martín, Purificación Fuentes, Ana Alvarez, Ana Moran, Mercedes Cano, Rosario Gil y Rosario Parejo; y la de notable las señoritas Josefa Gonzalez y Julia del Valle.

En la asignatura Práctica de la enseñanza, han merecido la nota de sobresaliente las señoritas siguientes: Carmen Garzón, Concepción Vazquez, Natividad Diaz y Mercedes Saenz.

Y en Religión y en Lengua Castellana (segundo curso), han obtenido la calificación de sobresalientes las siguientes señoritas: Purificación Fuentes, Ana Alvarez, Mercedes Cano, Rosario Gil, Rosario Parejo, Carmen Garzón, Natividad Diaz y Mercedes Saenz; y la de notables las señoritas Josefa Martín, Josefa Gonzalez, Carmen Navarro y Margarita Gomez.

Mañana continuarán estos exámenes y darán comienzo los de ingreso.

Años atrás

Al desputar la primavera del año de 1636, la carnestolva que se experimentaba en Sevilla, consecuencia de la mala cosecha del año anterior, adquirió tales proporciones, que la fanega de trigo llegó á venderse á diez reales y la hogaza de pan á cuatro.

El cabildo de la Iglesia Metropolitana acordó en parte al remedio de esta calamidad, repartiendo á diario de limosna tantas hogazas de pan cuantas cabían en mil reales. Para ello tomó á tributo al quitar, 100.000 reales, que repartió en 100 días, á mil reales cada uno, como queda dicho, y mandó amasar el pan por hogazas y medias hogazas.

La ciudad buscó trigo y lo dió á amasar y lo repartió por parroquias á dos reales la hogaza, poniendo lo demás que supiera en beneficio de los vecinos pobres.

Además mandó pregonar que se podía traer á Sevilla trigo de fuera, así de tierra de amigos como de enemigos y sacar plata por él; y que se daría una cadena de oro al que trajese mil fanegas de trigo ó 2.000 de cebada. A este anuncio acudió tanto trigo que se pudo vender la fanega á 44 reales y fué bajando.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 79 centígrados, máxima 13'4, mínima 2'4, máxima al sol 16'6. Presión barométrica: Máxima 757'6 milímetros, mínima 754'6.

Parece que se tropieza con serias dificultades para realizar la Exposición de arte antiguo. Nos consta que el señor arzobispo estaba dispuesto á ceder la planta baja del palacio de San Telmo, donde se estableció aquella. Es lástima que número de tanto atractivo fuese en el programa de nuestros festejos de primavera. Aunque el palacio va á dedicarse á centro de enseñanza y será por consiguiente alterada la distribución de sus dependencias, era ocasión de visitarlo por última vez con motivo de la Exposición. La entrada de esta podría hacerse por la puerta de los jardines, adornándose la galería con plantas raras. Exhortamos á los encargados de organizar la Exposición citada á que no desmayen en su posición y prosigan los trabajos en beneficio de Sevilla.

Con motivo de ser hoy el vigésimo aniversario de la consagración episcopal de nuestro prelado don Marcelo Spínola, esta mañana se ha celebrado en la Catedral una misa solemnísimá oficiada por el arzobispo y á la cual ha asistido el arzobispo.

Se asegura por persona que está bien enterada, que en las próximas fiestas vendrán á Sevilla los señores don Germán Gamazo y don Antonio Manra.

Presidida por el señor marqués de Gaviaria se reunió hoy en el Ayuntamiento la comisión municipal de Obras públicas, asistiendo los señores Tubino y Juliá. Se dió cuenta del despacho ordinario, que resolvió de interés. Se acordó entre otras cosas proponer al cabildo la adquisición de 500 cajitas para el arbolado del Parque. Sin discusión fueron aprobadas las obras de reformas verificadas durante la anterior semana con arreglo á los planos presentados, aprobándose las solicitudes presentadas en forma. Fue denegada la solicitud del propietario de una finca en calle Pisanterías que pedía licencia para edificar obra.

En el expresado de esta mañana ha regresado de Madrid el capitán de artillería don José Leguina. El enojoso arrieto que lo llevó á la corte ha quedado terminado, según digimos, mediante un acto concebido en los términos más honrosos. El documento está firmado por los señores duque de Tetuán, Navarro Revérte, conde de Santa Coloma y don Joaquín Osuna.

La situación económica de las Hermandades de los Pobres es bastante apurada, pues actualmente no cuentan con recursos para sostener á los desgraciados acogidos en su benéfico establecimiento. Para aligerarlos han abierto subvenciones particulares que llaman «la bola de nieve» por la forma en que se realizan y que consiste en encargarse una persona de recolectar donativos entre sus conocimientos, estos á su vez hacen lo mismo, y así sucesivamente. Sabemos de algunas señoras que iniciado tal pensamiento de caridad han conadyuvado á él con importantes ofrecimientos.

Hoy se han acercado dos personas al gobernador civil para denunciar el hecho de encontrarse reñida, en el Manicomio provincial una señora cuyas locas ideas mentales, si bien experimentaron algun trastorno por efecto de una grave enfermedad, hallase desde hace nueve ó diez meses en completo estado de razón y desea salir del Hospital. Como el asunto en la forma que lo hemos oido entraña suma gravedad, nos abstemos de dar hoy más detalles hasta que sepamos verdaderamente de lo que se trata.

Esta noche á las diez han comenzado en la capilla del Palacio arzobispal los sagrados ejercicios espirituales para sacerdotes de esta capital, dirigidos por el señor Spínola. En esta primera tanda figuran más de 70 sacerdotes; la segunda tendrá lugar del día 14 al 15 del mes corriente en la iglesia de la Paz.

El día de su reunión en el Ayuntamiento la junta municipal de asociados. Presidida el señor Checa y asistieron los concejales señores Equivivias, Tubino y Juliá y los vocales señores Palomar, Breón, Alcobá, Orsain y Ray, Faeron aprobados sin discusión los dictámenes sobre adquisición de adoquines con destino á las calles de esta ciudad; contratación del servicio de carros y relevación del pago de arbitrios en determinados casos.

Hoy han estado en la Alcaldía tres sacerdotes obispos, procedentes de Portugal, con objeto de presentar al señor Checa el pase que se les extendió en la frontera por el servicio sanitario.

Por iniciativa de los señores don Juan Rivera y don Francisco Romero Canavall, en breve se aumentará el culto de la capilla del Carmen, establecida al final de la Alameda de Héroles. Dichos señores gestionan cerca de varias personas de esta capital ingresen en la hermandad de dicha advocación de la Virgen, siendo muchas las que hoy están ya adscritas.

Se encuentra completamente restablecido de la afección gripal que ha sufrido el secretario particular del gobernador civil, nuestro querido amigo don Fernando Artacho.

Por la depositaria de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 5.188'48 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

El salón de sesiones del Ayuntamiento han estado hoy reunidos los presidentes de los círculos de recreo, ocupándose con el alcalde de asuntos relacionados con los festejos de primavera.

En la delegación de Hacienda se han recibido hoy tres libramientos del ministerio de la Guerra á favor de don Ladislao Hidalgo, don Vicente Gomez y don José Gonzalez.

Por este Gobierno civil se ha concedido autorización á don Eduardo Sanchez Pascual para trasladar los restos mortales de don Manuel Fernandez Muñoz desde el cementerio de San Fernando al de San Esteban que en Sanlúcar la Mayor.

El señor Lopez de Rueda ha entregado hoy al alcalde una lista de las principales ciudades del extranjero donde es conveniente enviar carteles anunciadores de nuestros festejos.

Los vecinos de la calle Levias han dirigido una instancia al Ayuntamiento pidiendo se adquiera el trozo de aquella vía entre la plaza de las Mercenarias y San Bartolomé.

Esta tarde se ha reunido en la Diputación provincial la comisión especial de Asuntos jurídicos para tratar de la subvención que ha de darse á la compañía de ferrocarril de Sevilla á Huelva.

Ha terminado la cacería con que don Juan J. de la Bastida obsequió á sus amigos en el magnífico coto Españares, de la saliega de Montoro, á la que fueron invitados los señores don Alfonso de Cardenas, marqués de Santa Rosa; señores hermanos del Río, de Montoro y Jaen; don Alfonso Pine, de Adamuz; señor Morales, de Montoro, y señores don Mariano Fernandez de Mesa y don Juan de Dios Porra, de Pedro Abad. La expedición, que ha durado seis días, ha resultado brillantísima, cobrándose 21 javalies, dos ciervos y cinco hermosos venados, amen de algunas reses heridas que no hubo tiempo de cobar.

La comisión de Asuntos jurídicos y la de Hacienda se reunirán mañana.

Los cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el día de ayer, fueron los de 12 hombres, ocho mujeres y siete párvulos.

Ha visitado nuestra redacción el semanario ilustrado Revista Médica Escolar, que varios alumnos de esta Escuela de Medicina comienzan á publicar. Inserta científicos trabajos y los retratos de los médicos don Zenón Moreno y doctor Letamendi. Desearíamos larga vida.

La Junta provincial de Beneficencia anuncia las dotas que para casamiento é institución instituyeron los patronos de Pedro Fernandez Torrealba y Cristóbal de Lucena Las Gonceñas que se consideraron con derecho á los mismos presentando sus solicitudes en la secretaría de dicha Junta.

Debido por consiguiente por oposición un plaza de práctico de número de este cuerpo los aspirantes á ella pueden presentar sus solicitudes documentadas en esta comandancia de marina, durante el plazo de 3 días.

Se ha presentado en este Gobierno civil una instancia para publicar en esta capital un periódico bimensual titulado El Clamor.

En esta administración principal de Correos se encuentra á disposición del público y de las empresas de vapores el pliego de condiciones de la subasta que se ha de celebrar en Madrid en la Dirección general de correos el 17 del mes próximo, para las adjudicaciones de la correspondencia pública entre Barcelona y Mahón, Palma de Mallorca y Mahón, Ciudadela (Menorca) y Alforja (Isla de Menorca).

Por este rectorado se han nombrado para que formen parte de este tribunal de revisión de maestras, que han de actuar en el trienio actual, doña María Belén Mestral, doña Aurora Zambrano (profesora en la misma), don Gregorio García de Meneses (catedrático de Agricultura en el Instituto), don Fernando Juan Reinoso (catedrático de la misma) y don José María Bravo y Alfonso (cura párroco de San Bernardo).

Durante todo el día de ayer y hoy ha estado recibiendo el nuevo rector don Manuel Laraña y Ramirez en su despacho de la Universidad, inñinidad de visitas de los estudiantes de los diversos centros de enseñanza de esta capital y de comisiones de los mismos.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 62.975'50 pesetas, correspondiendo á derechos reales 3.446'99, al impuesto de minas 391'75, al idem sobre sueldos y asignaciones 1.572'32, á Aduanas 9.669'51, á consumos 6.017'64, á cédulas personales 1.885'90, y á propiedades y demás recursos del Tesoro 1.185'14.

El viernes debutará en el teatro de Oñate la compañía dramática del señor Espejo, en la que figura la aplandada actriz señora Constan.

Han llegado á esta capital los señores de Torres y Paulada.

El espada cordobés Rafael Guerra, Guerrero, pasará las próximas fiestas de Abril, acompañado de su señora é hijos, en esta capital, habiendo encargado á uno de sus íntimos la busca de casa y cochera, pues traerá sus mejores trajes de carruajes y caballos.

La grave enfermedad que aquejaba á don Rafael Antóni, consejero del Banco de España en esta capital, tuvo anoche fatal desenlace. Enviamos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

El Boletín Oficial de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Gobernación.—Reales órdenes sobre reformas en el cuerpo de sanidad exterior.

Gobierno de provincia.—Circulares anunciando hallarse depositadas á disposición de esta oficina caballerías procedentes de pérdidas. Anuncio de registros mineros.

Aduana.—Anuncio citando á don Francisco Ruiz.

Empresa de contribuciones.—Anuncio de cobro de la primera trimestre. Idem de subastas.

Providencias judiciales.—Ejeto de los juzgados de Lora de Rio y Camas.

Ayuntamientos.—Anuncios de los de Donhemanas, El Roble y Corcuil.

Se encuentra enfermo el concejal de este Ayuntamiento y vicepresidente de la Cámara Obrera, don Antonio Lemus y Melo de Molina.

También se halla enfermo el general gobernador militar de esta plaza don Nicolás del Rey. A todos los deseamos pronto y completo restablecimiento.

TRIBUNALES

Suspendida.—La sección primera tenía señalada, para verla hoy, con intervención de los jurados, una causa del juzgado de Cazalla seguida por homicidio de Cristóbal Pacheco, contra Manuel Jimenez y José Marchán, no pudiendo verificarse la vista por incomparecencia de algunos testigos de cargo.

Hurto de pan.—En la sección tercera comparecieron José García González, Francisco Rodríguez Saenz, Antonio Gordillo Tirado, Francisco Delgado Saavedra, Cristóbal Andújar, Antonio Perez Mora, Nemesio Montes González, Francisco Morales Martínez, Antonio Rodríguez Alís y Antonio Fernández Díaz, autores de un hurto de pan verificado en Ecija al orlado de don Pedro Perez.

Los procesados estuvieron defendidos en el acto del juicio por los abogados señores Rodríguez Hinojosa, Real, Díaz Gavira, Martínez Puentes, Ayala, Galán, Domínguez y Caballero de Rueda, quienes pidieron la absolución de sus patrocinados.

Un pleito.—En la Sala de lo civil se verificó sin asistencia de letrado, la vista de unos autos seguidos por doña Isabel de la Torre, contra don Evaristo Alvarez, por cobro de pesetas.

Los sucesos de hoy

Como en Marruecos.—Esta tarde á la una se promovió grande alarma entre los vecinos de las calles Venera y Amparo y plaza de la Encarnación, con motivo de haberse escuchado varias detonaciones de arma de fuego que partieron del principio de la primera de dichas calles. Según los informes que acerca del hecho hemos podido recoger, parece que á dicha hora pasó por aquel sitio un coche con cinco individuos completamente embriagados. Al llegar á la esquina de las calles Venera y Amparo, á uno de ellos se le ocurrió probar el revólver. Se bajó del carruaje, haciendo cinco disparos al aire, sin que los proyectiles hirieran á nadie, milagrosamente.

Cuando hubo terminado la prueba el sujeto en cuestión se entró de nuevo en el coche y éste emprendió veloz carrera, sin que apesar de la hora y lo céntrico del sitio acudiera ni un agente de orden público ni guardia municipal. A las once de la tarde todavía no se tenía en los centros oficiales conocimiento de este suceso. Sin comentarios.

Mordida por un perro.—En la calle de la Feria fué mordida por un perro una mujer llamada Josefa Valiente Tineo, la que resultó con una herida de alguna consideración en la espalda. Fué curada de primera intención en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, desde donde se ha pasado el oportuno parte al juzgado correspondiente.

Caidas.—En la calle Capuchinas dió una caída la joven Herminia Adame de Acosta, infliriéndose una herida en la región superior izquierda de pronóstico reservado.

Rafael Zulueta Serrano, de 17 años, tuvo tambien la desgracia de dar una caída en la calle Trajano, con tan mala fortuna, que se produjo una extensa herida en la frente. Fué conducido á la casa de socorro de la calle Martínez Montañés, donde se le practicó la primera cura. De allí pasó á su domicilio, Campamento, 17, en estado relativamente satisfactorio.

—A consecuencia de otra caída se produjo Rafael Ruiz Gonzalez una herida en el vértice de la cara, de la que recibió curación en el mismo benéfico establecimiento.

Intoxicación.—En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué asistida esta tarde una niña de tres años llamada Emilia Benfene Quessada, que á consecuencia de haber ingerido una dosis de tintura de yodo, presentaba síntomas de intoxicación. En aquel benéfico establecimiento se le prestaron los auxilios de la ciencia quedando despues en satisfactorio estado.

Otra caída.—Transitando por la calle Albareda tuvo la desgracia de dar una tremenda caída una mujer llamada Josefa Serrano y Serrano. En la casa de socorro de la plaza de San Francisco, á donde fué conducida, se le curó en la región parietal derecha una fuerte contusión y otra en la muñeca del mismo lado.

Denuncia.—En la comandancia de la guardia municipal se ha presentado una denuncia inscrita por José González García, el que manifiesta que hallándose en un establecimiento de bebidas le habian sustraído del bote 25 pesetas en metálico. Los carcos, á pesar de las diligencias practicadas, no han sido detenidos.

PARA MAÑANA EL HONOR Y EL DUELO por D. Mariano Cuber

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta

Lo que dice la prensa Madrid 6, 11 m.—El Imparcial analiza en la conveniencia de utilizar la presente oportunidad para señalar nuevas orientaciones en el problema de la violencia, sin espejismos fantásticos, creando mercados donde no pueda haberlos; pero con la profunda confianza de que la labor será fecunda y provechosa.

El Liberal califica de cuentas de la lechera los proyectos del gobierno de que termine la presente legislatura en Febrero, comenzando otra mayor, tramitando en el intervalo hasta el otoño las reformas administrativas. No es la voluntad de los hombres y sí la voluntad de las cosas la que decide en los destinos de los pueblos.

En otro lugar afirma el periódico que ha sido decir á un ministro la siguiente frase: —Es difícil asegurar que los conservadores continúen hasta la mayoría del rey; pero nadie está en condiciones de sustituir á S. M.

El Globo cree que el señor Cañellas como regionalista de buena fe se ha equivocado al hablar de que el plantel de jóvenes de Cataluña vale más que el del resto del mundo. Cree inoportuno el periódico ocuparse de la gentileza del plantel catalán que abonda en el país.

Opinándose tambien El País del catalanismo dice que vuelve á estar á la orden del día, sin los caracteres de gravedad que en otras ocasiones ha presentado. Todo se reduce al deseo del señor Cañellas de pasar por hombre temible y provocador de tempestades en el Parlamento.

—El oficial de infantería don Juan Laraña ha mejorado en la enfermedad que padece.

—Hállase más aliviado de su enfermedad el procurador don Manuel Jimenez y Jimenez.

—Siguen más aliviados del ataque gripal que las hacia guardar como las bellas señoritas Elisa y María Magro, hijas del digno director de este hospital militar don Alvaro Magro. Desémosle completo restablecimiento.

—Se encuentra muy mejorada del sarampión la señorita doña María Zozaya de Benjumea.

—Está más aliviado de la enfermedad que viene padeciendo el jesuita padre Moga.

—Se halla enfermo el médico de la beneficencia domiciliaria don Antonio de Leiva.

Segun nos manifiestan hoy, el joven que ayer mañana fué curado en la casa de socorro de la calle Parezá, á consecuencia del accidente sufrido en el muelle, no habia sido atropellado por la máquina de la Junta de Obras del Puerto, sino que iba subido en uno de los vagones, y al arrojarle al suelo se produjeron las lesiones que le fueron apreciadas en áquel benéfico establecimiento.

El citado joven es aficionado al toro y, segun nos dicen, acostumbraba á hacer eso con frecuencia, ensayándose para los viajes que acostumbraba á hacer durante la temporada de verano.

Mañana se reunirá el cabildo municipal para el despacho de negocios pendientes y revocar el acuerdo de 27 de Setiembre de 1898 relativo á los cables aéreos. A más de los asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión pasada, se dará cuenta de los dictámenes de la comisión de Obras públicas sobre resolución del contrato de adjudicación de los arcos de la plaza de San Fernando, y de la de Cementerios sobre enajenación de terrenos y sepulturas en el de San Fernando. El ponente á la cuestión de las sepulturas para los hebreos residentes en la capital, dará cuenta probablemente de su informe.

De los pueblos: La guardia civil de San Nicolás del Puerto ha detenido á Plácido Abieto Huertas y Sanchez, autor del hurto de ochocina verificado en el batán de don José Farón Fernández.

—Por término de 15 días se encuentran de manifestación en la secretaría del ayuntamiento de Pedrera. Los cuantos municipales correspondientes al ejercicio económico de 1898 á 99.

—Se han recibido en este Gobierno civil las listas de concejales y mayores contribuyentes de Casariche y Burguillos con derecho á designar interventores en las próximas elecciones de senadores.

—El día 1.º de Marzo próximo se celebrará en la villa del Garrobo una subasta para enajenar varias fincas cuyos dueños son deudores al Estado.

—El alcalde de Dos Hermanas ha dado órdenes á los agentes de su autoridad para que á las doce de la noche se cierren todos los establecimientos de bebidas.

—En los días 15 y 28 del corriente y 5 de Marzo próximo se celebrarán subastas en los ayuntamientos de Maribalesa, Espartinas y Guillena respectivamente para enajenar fincas embargadas por contribuciones.

—En los días 8 y 9 del actual se procederá en la villa de Capas á la cobranza del tercer trimestre de la contribución territorial é industrial.

—Han sido declarados francos y nuevamente registrables los terrenos en que radican las minas La Inesperada, Periquito y La Trinidad, términos de Guadalcanal, Constantina y Puebla de los Infantes.

—En el Arabal ha sido destituido Dolores Berdón que hirió en riña á Josefa Suarez Dominguez.

—En la madrugada de ayer robaron en la casa del vecino de Guillena Francisco Salas Lopez, una vegua.

Noticias militares: Por el ministerio de la Guerra se ha desestimado la instancia formulada por don Vicente Rodriguez Campos, en demanda de las 1.600 pesetas que depositó por redimir á su hijo.

—En esta Capitanía general se ha recibido el real despacho concediendo el empleo de médico primero del cuerpo de Sanidad militar á favor de don Enrique Romero Garcia.

—El segundo teniente don José Gutierrez Mena ha sido dado de alta en la zona de esta capital.

—Ha sido desestimada la solicitud del comandante de infantería D. Jerónimo Aguardo y Urquiza, en demanda de mejora de recompensa.

—Ha solicitado ser destinado á uno de los cuerpos de granatiera en Centa ó Melilla el sargento José Azor Castro.

—Ha pedido el retro el capitán de ingenieros don José Moré Benítez.

—Por el ministerio de la Guerra se ha concedido á lo solicitado por el sargento de infantería Isidoro Vicente y Vicente, en su plica de abono de gratificación por continuar en filas.

—Por esta Capitanía general se ha expedido pasaporte para Toledo al soldado del regimiento de Borbón Luis Fernan Tejada.

—Le ha sido concedida la cruz de primera clase de Isabel la Católica, libro de gastos al capitán de la guardia civil don Manuel Romero Villegas.

—Ha sido cursada al ministerio de la Guerra la instancia formulada por el general de brigada don Francisco Canella, en demanda de ascenso.

—En esta Capitanía se ha recibido el modelo para la construcción del coche camilla de los Hospitales militares.

Paragnas desde 5 pesetas, guantes de ca-brilla ante, zapatos suizos y chanclos de goma, M. Perez, Sierpes, 83.

Nada más elegante que el calzado que confeccionan los sucesores de Herreras, Rioja, núm. 10.

Se acaba de recibir un completo y excelente surtido de gemelos de teatro y campana. Mateo Gasquet, óptico, Sierpes 47.

Cuanta personas de buen gusto desean adquirir un objeto para regalo visitan la casa especial en este ramo Bazar Japonés, Sierpes, 8, junto á la Plata Meneses.

Cuarta plana. Olivicultores. ¡Gran éxito! Comprar las bujías superiores blancas y de color, macizas y huecas, que desde 40 céntimos paquete venden Sierpes, 49, Bazar Lozano.

Dentadura: la tiene siempre robusta y sana el que gasta el Licor del Polo de Orive. Farmacia de El Globo.

El Bazar de la Campana ofrece á sus clientes un magnífico surtido de oromos ingleses, copias de anulares de buenas firmas, á precios baratísimos.

Colección en placas pintadas al óleo con lo más notable de Sevilla y por los más reputados pintores á precios más baratos que ninguna casa en La Numancia. Sierpes, 62.

Venta importante

La comisión ejecutiva de los Obligacionistas de Osuna vende en pública subasta por el tipo de doscientas enarenta y cinco mil pesetas y demás condiciones que contiene el pliego porque aquella ha de regirse, la dehesa denominada Los Millares, término de Sanlúcar de Guadiana (Huelva), poblada de encinas y chaparras y con una cabida de sesete mil setecientos ochenta y seis fanegas.—La subasta será doble y se verificará simultáneamente ante Notario público, en la Administración local de Aracena, Cánovas del Castillo, 2, y ante el señor administrador general en la central de Madrid, Serrano, 25, el día 20 de Febrero próximo á las doce de su mañana.

Para poder tomar parte en la subasta, será necesario haber depositado en la caja de la Administración respectiva el cinco por ciento de la cantidad asignada como valor de la finca.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Administración central y en la local.

Aracena 24 de Enero de 1900.—El administrador local, Rafael Villechenous.

¡Si los poetas supieran!

Todos ellos han cantado en sus versos entusiastas las gotas del rofo, esas perlas de la aurora. ¡Cuánto más justos y humanos serían si celebraran dignamente las gotas concentradas del Hierro Bravais, que asimilándose á la sangre, fortifican de día en día y triunfan en pocas semanas de la anemia más obstinada y de la más alarmante clorosis! En este punto el criterio de la Facultad es unánime.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Albedraga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Quico Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes 46 (Esquina Rivero) SERVICIO ESPECIAL PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Paella á la valenciana

PEYTT-FORNOS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Lengua salsa picante

Chulotas á la Regente Se sirven toda clase de ensaladas.—Mando todos los días (servicio especial á domicilio) Se admiten abonos

DINERO se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad. Hernando Colón, 21, de una á cuatro

Gimnasio de Hiera. Abmirantazgo, 7.

COMPANIA SEVILLANA DE SANEAMIENTO Y URBANIZACION Limpia, reparación y reforma de las secciones de las cloacas visibles que actualmente posee la ciudad

Se admiten proposiciones hasta el día 15 del corriente para la adjudicación en concurso de la obra de limpieza, reparación y reforma de las cloacas visibles actuales en las cuatro zonas del proyecto general, que corren, orden á lo desahucio por los huélfos de las Lumberas, Carmen Barranco y plaza de Toros.

Las proposiciones podrán ser por la totalidad de la obra ó separadas y distintas, para cada zona ó parte de ella. Se ajustarán precalificadamente al modelo que se facilitará en las oficinas de la Compañía, en la calle Padre Marchena, número 12, de esta ciudad, donde estarán de manifiesto los pliegos de condiciones y pliegos.

La Compañía se reserva el derecho de elegir la proposición que juzgue más ventajosa; el de desochar á todas si no encuentra ninguna aceptable á su juicio; pero comunicará su resolución á los interesados antes del día 20 del corriente.

Sevilla 3 de Febrero de 1900.—Por acuerdo del Consejo de administración, El director.

LINEA DE VAPORES CORY Servicio regular de Vapores transatlánticos entre Sevilla y Nueva York Para Nueva York directamente el hermoso vapor inglés de 3.000 toneladas

Mark Lone clasificada en primera clase en el Lloyd Inglés, toma á cargo el día 12 del actual para salir el 17.

Admite carga y pasajeros. Para fletes y demás pormenores, Adana, 56. NOTA.—Admite carga con conocimiento directo para Chicago, Buffalo y otros puertos de los Estados Unidos.

del día, sin los caracteres de gravedad que en otras ocasiones ha presentado.

Todo se reduce al deseo del señor Cañellas de pasar por hombre temible y provocador de tempestades en el Parlamento. Evitemos que el germen de la enfermedad se desarrolle en Cataluña y se extienda á otras regiones, pues con tan criminales divisiones y discordias, nos entregaríamos inermes al extranjero.

Medidas sanitarias Madrid 6, 11-30 m.—En una conferencia celebrada por el gobernador y el presidente de la Diputación, se ocuparon ambos de las medidas sanitarias que deben adoptarse en vista del incremento que el tracazo vá tomando en esta capital.

Se acordó en principio aumentar las camas del hospital y se exigirá á los médicos partes diarios de las invasiones y otras medidas, de acuerdo con la junta de sanidad.

En Palacio Madrid 6, 2 15 t. (Urgente).—Los ministros de la Gobernación y de Hacienda no han llevado hoy á la firma de la reina los decretos que como martes debieron llevar.

—El gobierno desmiente hayan ocurrido sucesos en Fernando Póo que obligaran al envío de una compañía de ingenieros.

Esto se ha hecho por aumentar la escasa guarnición que presta servicio en aquella colonia.

—Desconoce el gobierno, tambien, el rumor de la supuesta conjura de generales, creyéndolo infundado.

—Al presidente del Consejo lo ha visitado hoy el señor Arrazola, con motivo del presupuesto de Fomento.

Y á la reina ha cumplimentado hoy el general de marina señor Delgado.

CONGRESO

Sesión del 6 de Febrero de 1900 Madrid 6, 3 á 6 t. (Urgente).—A las dos y treinta y cinco se abre la sesión en el Congreso, presidiendo el señor Pidal.

Continúa el debate acerca de la proposición del señor Cañellas.

El ministro de la Gobernación reconoce que Cataluña desea la descentralización y expone el programa descentralizador del gobierno, y lo llevará al último límite posible, dejando á las regiones administrarse por sí mismas, reservando el Estado su intervención, solo para impedir las violaciones de los derechos privados.

Entendemos satisfacer con ello las aspiraciones del país, y jamás toleraremos aquellas aspiraciones insensatas, contrarias á la unidad de la patria. (Bien).

El señor Cañellas entiende que debió contestarle el señor Silveira.

Consueta que se aplica en Lérida la ley de 1.º de Enero, é insiste en las afirmaciones que ayer hizo.

—(El señor Cañellas se frecuentemente interrumpido y la presidencia hace sonar varias veces la campanilla).

Alude al artículo del periódico El Día á que se refería ayer.

El señor Orellana: No levante su señoría muertos.

El señor Cañellas: Su señoría sabrá levantarlo por experiencia; yo lo ignoro. (Se promueve un escándalo de primera fuerza. Las oposiciones y la mayoría se insultan. El señor Pidal (el presidente) rompe una campanilla á fuerza de tanta interrupción).

Restablecida la calma, la presidencia de la Cámara protesta elocuentemente de tan poco culto espectáculo. (Grandes aplausos).

El señor Cañellas se estraña de que el ministro de la Gobernación calificara de inoportuno el debate.

Dice que la oportunidad del mismo está probada por los numerosos telegramas recibidos de Cataluña.

Signe repitiendo los argumentos de ayer. El presidente le llama al orden.

Termina el señor Cañellas insistiendo en sus censuras contra el gobernador de Lérida.

Recalifica el señor Dato sosteniendo que el debate es inoportuno.

Resulta indiscreto—dice—su oltar divisiones en provincias españolas que quieren igualmente á España.

El ministro de la Gobernación insiste en que los estatutos de las asociaciones suprimidas en Lérida tendrían que ser contrario á las leyes ó á la práctica.

Añadió que es imposible afirmar nada mientras no se conozcan aquellos estatutos.

El señor Pidal (la presidencia) manifiesta ha llamado á los señores Orellana y Cañellas para preguntarle el alcance de las palabras ofensivas que cambiaron. Ambos han reconocido que las interpretaron equivocadamente; en el calor de las interrupciones.

Queda, pues, terminado el incidente. Y se suspende la discusión.

(Durante largo rato la Cámara permanece entregada á comentarios, y por tanto, suspensa la sesión).

SENADO

Sesión del 6 de Febrero de 1900 Madrid 6, 5 á 6 t. (Urgente).—Abre la sesión el general Martínez Campos.

El conde de las Almenas pregunta al general Azoárraga si es cierta la conjura de generales de que la prensa habla.

Le contesta el ministro de la Guerra asegurándole que es absolutamente inexacto. Lo que sí hay—dice—únicamente es que con motivo de los cargos que les dirigen en las Cámaras, varios generales me han visitado para hacer protesta de su disciplina.

—El ministro; añádele que por las palabras de algun senador parece se trata de aquella disciplina.

Protesta el conde de las Almenas asegurando que las suyas se encaminan á depurar al ejército.

(Aquí nos falta un telegrama.) El conde de las Almenas (tal se deduce del giro de la discusión) dice presentará una proposición para explicar los cargos hechos.

Y se entra en el Orden del día Continúa discutiéndose el presupuesto de Fomento.

Telegramas de provincias De Valencia

Valencia 6, 5 10 t.—El gobernador sigue trabajando para conseguir la captura de los miembros de una asociación de timadores que por el procedimiento del timo sigue haciendo fechorías.

Significando las instrucciones de dicha autoridad, la policía ha capturado hoy á una mujer y á su hijo político, que viven en la calle Pintor Lopez, quienes llevaban cartas preparando los timos.

—En el correo de hoy ha llegado el señor Gordillo, al que esperaban algunas comisiones de arroceros, á las que les ha relatado las gestiones que en Madrid se realizan.

Telegramas del extranjero Ingleses y boers Sin noticias

Londres 6.—No hay noticias de las operaciones que se supone ha emprendido el general Buller.

En el War Office no se esperan movimientos inmediatos de las tropas que operan en África.

Sesión parlamentaria Londres 6.—La sesión celebrada por la Cámara ha despertado vivísimo interés y la animación en ella ha sido grandísima.

Mister Harcourt atribuyó la guerra al abandono de la política seguida hasta 1891, y calificó de aventurero al célebre Jameson.

Afirmó que los preparativos hechos por Inglaterra para la guerra revelaron desconocían los ingleses el carácter y recursos con que los boers contaban.

Contestó á ello el ministro lord Chamberlain, afirmando que la guerra era justa y necesaria, y sus causas muy antiguas.

El gobierno—declaró—acepta las censuras y se felicita de que la nación esté dispuesta á los sacrificios.

Varios oradores hablan en contra de lord Chamberlain.

Preparativos ingleses Naamport 6.—Notas grande actividad en Remsburg. En Namwer Koa, se concentra la infantería inglesa.

La caballería británica, despues de un reconocimiento, se retiró á reparar las pérdidas.

Los boers se encuentran rodeados por los ingleses en Colesberg.

Varias noticias Londres 6.—La prensa comenta las declaraciones de lord Chamberlain en la Cámara.

—La ansiedad aumenta por conocer las operaciones, extrañándose el silencio que sobre los movimientos del general Buller se guarda.

—Se ha confirmado la prohibición hecha á los correspondientes que están en campaña, de telegrafiar los detalles de la liberación de Ladysmith.

—Aumenta la insubordinación de los indígenas que forman en el ejército egipcio.

Del Cabo El Cabo 6.—Kruger y Steyn se quejaron al generalísimo Roberts de que las tropas inglesas se dedicaban á la destrucción de las granjas boers y á la devastación de las propiedades.

El generalísimo les contestó que la acusación era vaga y que la destrucción es contra las costumbres inglesas.

—Se espera la llegada de un tren hospital, conduciendo heridos de los de Modder River.

—Al Puerto ha llegado el transporte Wainwright con una batería de artillería.

Los del City Han llegado á Santa Cruz de Tenerife el transporte Gota, conduciendo 219 voluntarios de City.

Cierres de Bolsas

Madrid 6, 4 á 5 t. 4 por 100 interior. 69 40 4 por 100 fin de mes. 69 55 4 por 100 exterior. 76 00 4 por 100 amortizable. 77 50 Aduanas. 101 85 Ombas (emisión de 1898). 83 05 Ombas (5 por 100). 83 45 Impresaría Filippino. 87 00 Banco de España. 499 00 Tabacaleras. 404 00 Cambios París. 28 75 Cambios Londres. 00 00 París exterior español. 68 92

EL BEBEDOR DE RAKI

SETIMA PARTE DE Los ladrones del Gran Mundo Se vende en la Administración de este periódico al precio de una peseta el ejemplar.

Puerto de Sevilla

Mareas para el día 7

Sol sale a las 6:57; pónese a las 5:32. Luna llena el 14 a las 1:25 de la tarde. Cuarto menguante el 22 a las 4:19 de la tarde. Barra: Primera pleamar, 7:34 mañana; segunda, 8:10 noche. Primera bajamar, 1:32 madrugada; segunda, 2:05 tarde. Puntal: Primera pleamar, 8:29 mañana; segunda, 8:51 noche; Primera bajamar, 2:30 madrugada; segunda, 2:53 tarde. La Mata: Primera pleamar, 8:48 mañana; segunda, 9:10 noche. Primera bajamar, 3:33 madrugada; segunda, 3:56 tarde. Lisa: Primera pleamar, 9:23 mañana; segunda, 9:45 noche. Primera bajamar, 4:08 madrugada; segunda, 4:31 tarde. Borrego: Primera pleamar, 10:03 mañana; segunda, 10:25 noche. Primera bajamar, 4:53 madrugada; segunda, 5:16 tarde. Cora: Primera pleamar, 10:28 mañana; segunda, 10:50 noche. Primera bajamar, 5:18 madrugada; segunda, 5:41 tarde. Puerto P-rra: Primera pleamar, 10:58 mañana; segunda, 11:20 noche. Primera bajamar, 5:48 madrugada; segunda, 6:11 tarde. Sevilla: Primera pleamar, 11:33 mañana; segunda, 11:55 noche. Primera bajamar, 6:23 madrugada; segunda, 6:46 noche.

Movimiento de buques en el puerto de BARRAS: Entraron de la mar: A las 7:35 el vapor Cartuja y a las 2:20 el vapor Anita.

Salió a la mar a la 1:30 de la madrugada el vapor Salvador.

Movimiento de buques en el puerto de Sevilla:

ENTRADOS.—Vapor español La Cartuja, con carga general, procedente de Bilbao y escoltas; vapor español Anita, con carga general, procedente de Cádiz. SALIDOS.—Vapor español Analfarache, con carga general, para Marsella y escoltas. Ayer a última hora salió el vapor español Salvador, con carga general (trasbordo) para Cádiz. DESPACHADOS.—Vapor español Analfarache, de 1.264 toneladas, capitán Heredia, con carga general, para Marsella y escoltas; vapor inglés Kidonan, de 2.117 toneladas, capitán Bastard, con mineral de hierro (Cerro) para Glasgow; leúd San Antonio, de 16 toneladas, capitán Garola, con ladrillos, para Cádiz.

NOTICIAS.—Han quedado fondeados en nuestro puerto los vapores españoles Nuevo Valencia, Millán Carrasco, La Cartuja, Cérvana y Bravo; ingleses Kidonan, Isle of Georgiam, Isle of Hastings, Starleyhall y Royal Exchange; alemán Electra, y sueco Norge. —Ha continuado cargando mineral de hierro (Cerro) el vapor inglés Kidonan. —Son esperados el vapor español Cabo Roca y el vapor francés Genevieve con carbón. —Se han efectuado en esta Aduana los ingresos que siguen: Por la renta de aduanas, 10,255'24 pesetas; por el 20 por 100 de

recargo, 888'85, y por otros impuestos, 1,597'47. Total, 12,671'56 pesetas.

Boletín comercial

Table with market data for oils and cereals. Columns include 'CLASES', 'Precios reales', and 'Medida ó peso'. Rows list items like 'Alfalfa rebana', 'Alfalfa fina', 'Alfalfa basto', etc.

Table with market data for various goods. Columns include 'Materias', 'Precios', and 'Medida'. Rows list items like 'Materias', 'Mijo', 'Pamlo', etc.

Matadero de cerdos

Existencia anterior, 152. Entrados en este día 117. Han salido: Para el consumo, 86. De tránsito 0. Quedan para el inmediato día, 182. Precio por pesetas de 1'36 a 1'38.

Matadero

Reses tortadas en el día de hoy. 0 toros, 3 bueyes, 11 vacas, 4 novillos, 5 uteros, 6 ceras, 2 añosos, 3 terneras. Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas de 1'50 a 1'60; novillos uteros ceras y añosos de 1'65 a 1'75 terneras de 1'75 a 2'00 carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 a 1'35. Precios al público: Reses mayores de 1'80 a 2'20; ternera de 8'50 a 4'00 carnero macho oveja y cabra de 1'20 a 1'60.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Tito, obispo y mártir, y Santa Dorotea, virgen y mártir.

Santos de mañana.—San Romualdo, abad, y San Ricardo, rey. Liturgia.—El oficio y misa son de San Romualdo, abad, rito doble, color blanco. Cultos.—En las parroquias de Santa Cruz, San Andrés, San Lorenzo y Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del Patriarca San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes en la parroquia de Santa Cruz. Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Ildefonso.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 6 de Febrero de 1900. Servicio para el 7. Jefe de día, el comandante de Soria don Antonio Batlle. Hospital y provisiones el capitán de Granada don Ismael Silva. Parada: Soria. Do orden de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibañeta.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las ocho, Curro Lopez. —A las nueve, Los borrachos. A las diez, Los buenos mozos. —A las once, El pajarillo. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las ocho, Los borrachos. —A las nueve, Los buenos mozos. —A las diez, Los primeros síntomas y Gratería de siglo. —A las once, Curro Lopez. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO.

Advertisement for Olivicultores 'Gran éxito!' featuring Maquinaria de MOLINOS DE ACEITE. Text includes 'La mejor conocida.—La más moderna.—La más barata' and 'ENRIQUE BALBONTIN GRAN FUNDICION DE HIERRO Calle de Goles.—Sevilla'.

MOLINOS trituradores de aceitunas, listos para marchar, con su malacote y transmisión, desde 550 pesetas. Magníficas prensas hidráulicas, de molinete y palanca a precios muy reducidos. Desmullificadoras de orujo, depósitos de palastro rectangular y cilindricos. Lavadoras de aceituna, y cuarta maquinaria se desea para la perfecta fabricación del aceite de olivas. FABRICAS de aceite compuestas de: Un molino triturador listo para marchar con su malacote, transmisión, poleas y correa; una prensa a palanca de doble acción, caldera de calentar agua con su grifo y revestimiento de palastro para no tener que empotrarla, y cuatro aclarados para separar el alpebín con tubería y grifos; todo en 2.530 pesetas. Grandes instalaciones á vapor, grandes economías y ventajas. PÍDANSE PRECIOS, PROYECTOS Y PRESUPUESTOS.

Advertisement for TOS medicine. Features a large 'TOS' logo and text: 'EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU'. Below is 'IBARRA Y COMPANIA SEVILLA Línea regular de vapores'.

CONSULTA DE Males Especiales de 10 a 3, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.—GABINETE MEDICO-AMERICANO Alcala, 23, 1.º (lado Calatravas) VENERO. IMPOTENCIA, ORINA. CURA EN 2 DIAS. Hemorragia (Hijos), Cápsulas Koch, 3 ptas. Orquitis, llagas, chaneros, verrugas. Pomada Koch, 3 ptas. Para humores de la sangre, las Perlas Depurativas, 3 ptas. Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcala, 23, 1.º, Madrid. Consultas gratis y por carta. Van correo por sellos ó libranas. Se vende en SEVILLA, Droguería García Morillas, plaza Encarnación, 25. GARMONA; Fernández, Martín Lopez, 31.—KOLJA; Pérez Fernández, farmacia.—SANTOJARA LA MAYOR; Lopez Cabrera, farmacia y UTRERA; Torres Fernández, farmacia.

Advertisement for 'Bálsamo "Neuralgine"'. Text includes 'Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.' and 'BOLETIN RELIGIOSO'.

Advertisement for 'RESTAURADORAS'. Text includes 'El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTIAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS'.

Advertisement for 'COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS y ELIXIR RABUTEAU'. Text includes 'El mejor y más económico Ferruginoso.' and 'CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS'.

Advertisement for 'Jarabe de Rábano Yodado DE GRIMAULT Y CIA'. Text includes 'Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiscorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver la glándulas del cuello y reanimar el apetito.'

Advertisement for 'HIERRO LERAS'. Text includes 'Fosfato de hierro líquido reciente con éxito á las jóvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye el cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan.' Below is 'Papeletas de defunción'.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (10) PONSON DU TEBAIL Los dramas de París que á manos llenas ponían á sus pies los jóvenes. En vano la madre y la hermana trataron de arrastrar á Cerise por el mal camino, creyendo en su oscura noción del bien que labrarían su dicha. La joven se mantuvo pura. Un día encontró en su camino un joven que se prendió de ella y en justa correspondencia le amó. León Roland era uno de los mejores oficiales ebanistas con que contaba M. Gros, uno de los ebanistas tallistas más renombrados del faubourg Saint-Antoine. Cerise y León se amaron; pero no oon una de esas pasiones desordenadas que solo al abismo conducen, sino con amor verdadero, con ese amor que santifica el sacramento del matrimonio, que los hijos fortalecen, que la eterna compañía y los trabajos que juntos se pasan hacen indestructible. Sin embargo, Cerise no había dejado de ver á su madre y á su hermana. No había estado nunca en su casa temiendo que pudiera ruborizarse al ver lo que ella debía; pero ellas iban á la suya, causándole una verdadera alegría. Las dos hermanas, cuando estuvieron una en presencia de la otra, se abrazaron con verdadero cariño. —Buenos días, Cerisette—dijo Baccarat.—Buenos días, Luisa—contestó la peque-

ña, que no quería dar á su hermana el nombre con que se la conocía en el mundo de la galantería. —¿Se trabaja mucho? —Ya ves; pronto estará lista de ese trabajo é irá á devolverlo al taller. —¿Y León? —Bien. —¿Cuándo te casarás? —Como se puso más roja que el fruto cuyo nombre le habían. —No sé—contestó.—León esperaba ser nombrado en breve contramaestre. Cuando lo sea, irá á buscar sus papeles y nos casaremos. —¿Pero, es cuestión de mucho tiempo? —No. Dentro de dos meses cuando más. —¿Y luego? —¿Qué quieres decir? —Digo que luego, cuando estés casada, como os ganareis la vida los dos? —Yo compraré con el dinero de León una tienda de florista, y me estableceré por mi cuenta. —¿Y cuánto te costará eso? —Unos tres ó cuatro mil francos. —Ya sabes que si quieres esa cantidad, la tengo á tu disposición siempre que quieras. —Gracias, hermana—contestó Cerise. En tanto que hablaban, Cerise había vuelto á su trabajo, y Baccarat se había acercado insensiblemente á una de las ventanas que daban al patio. —Dime, Luisa—exclamó de pronto Cerise;—¿qué te pasa que vienes ahora á verme con tanta frecuencia? —Baccarat se ruborizó porque conoció que su hermana, inocente como era, había descubierto su secreto. —¿Quieres saberlo? —Sí. —Pues bien; sabes que amo á un joven, á quien he visto varias veces desde esta ventana.

Cerise levantó la cabeza y miró á su hermana. —Sí—dijo Baccarat poniéndose seria;—sí, amo á ese hombre, yo, que no he amado nunca á nadie. —¿Y de qué le conoces? —De verle desde aquí tres ó cuatro veces. —¿Y solo esas veces le has visto y te amas? —Sí. He recibido una verdadera herida en el corazón. Amo como nunca he amado; siento como jamás sentí. —¿Y qué piensas hacer? —¿Qué pienso hacer? —Sí. —¿Pues que ese hombre me ame. —¿Y si ama á otra? —¡Oh! en ese caso... Baccarat acabó su pensamiento lanzando una mirada fulgurante que demostraba la violencia de su pasión. Miró de nuevo hacia la ventana y después dijo: —No creo que desprecie á una mujer como yo. Y al decir esto se miró en un espejo, sacando el busto, mirando con ardientes ojos, provocativa, sensual. —¿Le conoces?—preguntó después de un momento de silencio. —Sí, me saluda y le saludo como buen vecino. —¿Cómo se llama? —Fernando Boucher. —¿Cómo lo sabes? —Porque mi novio, como ebanista que estuvo el encargo de llevarle, de parte de su principal M. Gros, una mesa escritorio y unas sillas. Como nuestro vecino no parece sobrado de recursos pero se sabe que está empleado en las oficinas de Hacienda y que es buen muchacho, León le hizo crédito, y en vez de pagar de una sola vez ha pagado en varios plazos. Esto ha hecho que

hayan trabado amistad León y él, y como el señor Boucher escribe para os t. atros, siempre nos envía billetes para el teatro y asistimos á ver funciones gratis. Ya sabes de qué le conozco; no voyas á tener ojos —terminó diciendo Cerise. En aquel momento se abrió la ventana del cuarto del joven. Baccarat se echó atrás rápidamente é indicó á su hermana que se asomara á la ventana. Cerise sacó la gentil cabeza y se puso á tararear una canción para llamar la atención del joven, que miró y saludó. Baccarat tenía la cabeza al lado de la de su hermana. Pero fuera de distracción y pre ocupación, Fernando no se fijó siquiera en ella. Después de mirar un momento al patio, dijo á Cerise: —Voy á salir; adiós, señorita. —Y se retiró de la ventana. —¡Oh!—exclamó Baccarat—va á salir, quizá á casa de alguna mujer; yo he de saber á dónde va. Y quedó un momento pensativa. —¿Vienes?—dijo á su hermana, extrañada de aquella pasión súbita. —Sí, voy á devolver mi trabajo. Las dos hermanas bajaron la escalera. En la calle había el cupé de Baccarat que esperaba. —¿Quieres que te lleve al almacén?—preguntó á Cerise. —¡Oh! ¡Ir á devolver quince francos de trabajo en un coche cuyo caballo vale mil francos? No, Luisa, voy á pie. —Adios, tonta—dijo Baccarat besándola en la frente. —Adios. Cerise se fué con su paso rápido y menudito hacia el almacén, y la cortesana abrió la portezuela del carruaje.

—¿A dónde va la señora?—preguntó el cochero. —A ninguna parte; espera—replicó Baccarat fijando sus ojos en el portal de la casa de Fernando. Al cabo de diez minutos de inútil espera, advirtió que salía el joven. Entonces, sin levantar la voz y corriendo las cortinillas del carruaje, dijo al cochero: —Sigue á ese joven á distancia, pero sin perderle de vista. El coche arrancó al paso. IV Fernando Fernando tenía veinticinco años; negro de pelo, pálida la tez, y más que un hombre hermoso podía decirse de él que tenía fisonomía inteligente. Era huérfano. No había tenido desde su infancia otro protector que un tío materno, el señor de Sainte-Luce, antiguo oficial de marina que le dió instrucción y educación gracias á su retiro, pero que murió sin darle un maravedí. A los veinte años Fernando entró en el ministerio de Hacienda con mil francos de sueldo cada año. Al cabo de mucho tiempo su sueldo llegó á doce mil francos cada mes que era lo que al conocerle Baccarat tenía. A ratos perdidos, Fernando escribía, con sus compañeros de oficina, un terceto ó un sexteto de zarzuela. Aquellas zarzuelitas producían unos diez francos para cada uno de los autores, lo cual era muy poco. Pero permitía á Fernando imaginar que andando el tiempo podría escribir por su cuenta y adquirir de golpe fama y dinero. Además Fernando estaba enamorado, lo que le hacía más feliz. La hija de su jefe de oficina. La señorita Hermilva de Beaupré era una linda muchacha que no se hacía la

Vertical text on the right edge of the page, including 'Sevilla', 'Fuera', 'Extran', 'EL PA', 'oncl', 'oncl', 'es', 'PI', 'A', 'El', 'aném', 'deng', 'De', 'guen', 'M', 'M', 'Rea', 'Ed', 'Esta', 'Dun', 'pañ', 'tes', 'a', 'tos', 'que', 'De', 'es', 'heo', 'los', '11', 'Nitro', 'igual', 'de', '40', 'renol', 'tólit', 'aita', 'tólit', 'oons', 'de', 'vi', 'pa', 'heo', 'En', 'de', 'l', 'nues', 'heo', 'on', 'ig', 'a', 'fav', 'eoco', 'lis', 'h', 'Tun', 'y', 'la', 'Ingl', 'Er', '39', 'a', 'heo', '4.070', '36.47', 'El', 'impo', 'tidad', 'otro', 'lito', '1859', 'los', '7', 'ses', '8', 'en', '18', '1898', 'mos', '8', 'favo', 'D', 'lleg', 'mos', 'cons', 'kilóg', 'man', 'tina', 'ó', 'ra', '1898', 'gran', 'en', 'e', 'tam', 'Jos', 'Itali', 'Fran', 'que', 'limp', 'mos', 'en', '18', 'En', 'dado', '5', '697', '5', 'hem', 'En', 'al', 'co', '1899', '7', '124', 'res', 'h', 'kilóg', '1898', 'El', 'a', 'Fr', 'segu', 'oos', 'pañ', 'oalo', 'un', 'fran', 'D', 'han', 'to', '5'.